

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1893
Lunes 7 de Agosto

PRECIOS DE ABONO:

	Pta.	Cts.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	25
Ultramar...	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Crónicas madrileñas

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

¡Cuánta mudanza en un día!

Sugiere el recuerdo de este verso de una obra dramática que fué encanto de nuestros padres, la comparación de lo ocurrido ayer y hoy en el Congreso de diputados.

Ayer iba al Paraíso
y naufragó de improviso
toda la esperanza mía

puede decir el gobierno, como el protagonista de *Flor de un día*.

En efecto, á última hora se aprobaban en el Senado los presupuestos de gastos é ingresos de la Península, y también (aunque otra cosa se creía pocas horas antes) los tratados de comercio con Suiza, Suecia y Noruega, Holanda, etc. En el Congreso terminaba asimismo el debate acerca de los presupuestos de Cuba... y *toda era júbilo en la gran Toledo*.

Hoy la decoración ha cambiado. Aquellas esperanzas de que *ya no pasaría nada* (valga la frase, aunque vulgar) se desvanecieron al saber que el gobierno tenía acordada la discusión inmediata de la reforma de un artículo del reglamento del Congreso, cuya proposición había presentado hace algunos días el ministerial señor Requejo.

Pídese en dicha proposición que en cada sesión se dediquen dos horas á preguntas é interpellaciones y otras dos, precisamente, á los asuntos puestos á la orden del día.

Conformes los conservadores y los silvelistas con el espíritu y la letra de dicha proposición (como lo prueba el que formen parte de la comisión, y no hayan formulado voto particular los Sres. Conde de la Corzana y Sanchez Toca), no podían estarlo las minorías carlista y republicana. En los carlistas se notó, desde los primeros momentos de la tarde, grandes deseos de reñir sin igual combate.

Y en efecto, mientras los Sres. Mella, Casasola, Sans y Zubizarreta cambiaban impresiones, se convino en presentar enmiendas que hicieran completamente imposible la aprobación del proyecto del señor Requejo.

El conde de Casasola escribió y firmó cartas dirigidas á los Sres. Salmerón y Pi Margall espidiéndoles la gravedad del asunto y solicitando su concurso. Al mismo tiempo llegaban á los pasillos del Congreso otros diputados republicanos, entre ellos los Sres. Moya, Becerro de Bengoa, Ballesteros, Ojeda, etc. Todos calificaban duramente la proposición del Sr. Requejo, que cierra todas las puertas á la discusión amplia y hace inútil la presencia de las minorías, según decían ellos.

El que menos se contentaba con calificar de inoportuno y malhadado dicho proyecto.

Mientras en los pasillos se discutía con calor este asunto, en el salón se ponía á votación definitiva el presupuesto de Cuba. El Sr. Santos Ecay, diputado cubano, pidió que se contara el número.

Como han jurado ó prometido 401 diputados y la mitad más uno son 202, no ha podido aprobarse dicho presupuesto, por que solo han votado 101 en pro y 17 en contra.

¡Conflicto número uno del día!

Se puso después á discusión el proyecto de reforma del artículo 108, se debatieron estensamente las enmiendas de los señores Mella y conde de Casasola, á quienes contestaron precisamente los dos conservadores de la comisión, Sres. Corzana y Toca. El discurso que después pronunció el Sr. Becerro de Bengoa (diputado republicano que recabo hace tiempo su libertad de acción para defender la capitalidad militar de Vitoria) fué de tonos elérgicos y viriles.

**

Al mismo tiempo, el Sr. Salmerón daba alientos á sus correligionarios calificando el proyecto con gran dureza y creyendo que representa la provocación á una guerra civil política.

**

Esta noche, á las 9 y media se reúne en casa del Sr. Pi la minoría republicana para estudiar detenidamente la cuestión y ver si pueden y deben volver mañana al Parlamento.

Es probable que el acuerdo sea afirmativo.

**

En el Senado se aprobaron definitivamente á primera hora los presupuestos de la Península y los de Puerto Rico y los convenios comerciales entre España, Suecia, Noruega, Países Bajos y Suiza.

Aprobáronse también otros dictámenes de menor interés, poniéndose luego á discusión la totalidad del presupuesto de gastos de Cuba, contra la que consumió un turno el Sr. conde de la Montera, quien excitó al ministro de Ultramar para que emplease reformas importantes en la administración de Cuba.

Le contestó el Sr. Maura, manifestándose dispuesto á estudiar la reforma de varios de los puntos que en su discurso había indicado el conde de la Montera, quien dió las gracias al ministro para los buenos deseos que acababa de expresar.

Sin más discusión se aprobó la totalidad y luego el articulado del proyecto, declarándose éste urgente y votándose por tanto en seguida en definitiva.

Mañana se discutirá en dicha Cámara el presupuesto de ingresos de Cuba, creyéndose que quedará aprobado en una sola sesión.—*Et. Corresponsal.*

Madrid 1.º de Agosto de 1893.

NOTICIAS

De las islas

Inca

Tristes sucesos hay que comunicar ocurridos estos últimos días.

—El día 4 de los corrientes al regresar el general Sr. Luque con su familia de tomar baños del puerto de Alcudia en una galería de recreo, se desbocó el caballo volcando el carruaje de cuyo percance un niño y una niña de dicho general resultaron con algunas fracturas y otras heridas de consideración.

—En la noche del día 5 un joven de esta villa que regresaba de un baile que se verificó en un predio del término de esta villa, mientras ponía la llave en la cerradura de la puerta de su casa, le dispararon varios tiros desde el interior de la misma casa, á cuyas detonaciones huyó el agredido disparándole entonces nuevos tiros. A las voces de dicho joven acudieron varias personas y registrada la casa no se encontró á nadie. Este hecho fué puesto en conocimiento de la autoridad que está practicando las averiguaciones oportunas.

—En la misma noche se cometió una sustracción de 4 cartereros de almendras en una casita del camino de Selva, término de esta villa.—*C.*

6 de Agosto de 1893

De la Capital

Nuestro estimado amigo el general de brigada Sr. de Luque, se halla bajo el peso de un doloroso infortunio.

Viniendo el viernes desde Alcudia á Lapuebla, según relato que se nos acaba de hacer, el general con su familia en dos carruajes, iban en el de delante dos de sus hijos, ignoramos si varones ó hembras, cuando la de detrás observaron que se alzó el primero apresuradamente, sin pensar que el caballo se había desbocado, cuando á cierta distancia encontraron en medio de la carretera á uno de los niños, completamente megullado y con algunas fracturas y algo más lejos el otro en el mismo estado.

Llevados á Lapuebla fueron cuidadosamente curados, siguiendo en estado grave.

Creemos inútil ponderar á nuestro buen amigo cuanto nos aflige esta desgracia y con cuánto placer recibiríamos la noticia del completo y pronto restablecimiento de sus hijos.

A las siete de la mañana de ayer fundó en este puerto procedente de Tauger el vapor *Maria*, trayendo á esta ciudad 150 cabezas de ganado vacuno para el abasto de carnes de esta ciudad.

Después de haber descargado dicho ganado salió par Barcelona á las doce y media de la tarde.

A la una y media de la madrugada de ayer en la calle de Camaró ocurrió nueva riña entre un mancebo y una moza del partido. No tomó proporciones mayores por haber acudido á punto uno ó dos serenos, los cuales hicieron que ella entrase en

casa y el mozo en cintura marchándose á la suya.

Uno y otro fueron puestos en registro para comparecer en la Alcaldía.

Según telegrama recibido de Mahón, ayer á las cinco de la mañana el guardia de salud que estaba de vigilante á bordo de la corbeta española *Tafalla*, con 17 tripulantes y cargamento de teja, que llegó anteayer á aquel lazareto, procedente de Marsella en dos días de navegación, dió parte al director del Lazareto que uno de los tripulantes, llamado Juan García, estaba atacado de vómitos y de diarrea.

En seguida se dispuso que el médico segundo pasase á bordo de dicho buque, hiciese el examen y diagnóstico de aquella dolencia y formulase el correspondiente dictamen, el cual fué que el referido marinero padecía de enfermedad sospechosa coloriforme.

Por consecuencia de este dictamen, se ordenó que el buque con la tripulación y el médico pasasen al departamento de apesados y el enfermo á la enfermería del propio departamento, que se practicasen en el buque las convenientes operaciones de oro y desinfección, que se quemasen las ropas que pudiesen contener deyecciones del enfermo y que se llevasen á cabo cuantas medidas higiénicas están prevenidas por las disposiciones vigentes.

El vapor *Bellover* salió ayer por la mañana á la hora de itinerario para Ibiza y Alicante, llevándose la correspondencia y pasajeros.

La mayoría de las familias que veranean en el Molinar de Levante, donde ayer se celebró fiesta cívica religiosa, se extrañaron de que se permitiese durante la verbena, y en la plazoleta de la iglesia, la bárbara costumbre de *pegar al gallo*, sin que lo evitasen los agentes de la autoridad.

No creemos que el Sr. Alcalde autorizase aquel espectáculo; ni podemos presumir que de él tuviese noticia anticipada.

A las seis y cuarto de esta mañana ha llegado á nuestro puerto el vapor *Unión* procedente de Valencia con la correspondencia pública, variada carga y 24 pasajeros.

A las doce de esta mañana saldrá con dirección al puerto de la Estaca (Miramar) el vapor *Vulcano* con la Comisión Hidrográfica al objeto de continuar sus trabajos.

En el vapor correo de Valencia ha llegado hoy á esta ciudad el nuevo Delegado de Hacienda de la provincia D. Manuel Pueyo, acompañado de su familia, á los cuales damos nuestra bienvenida.

En la tarde de ayer, varios muchachos que se hallaban jugando en el campo de la Riera del Arrabal de Santa Catalina diéronse la manía de apedrearse, sacando uno de ellos la cabeza rota y conducido á la Casa de Socorro de dicho Arrabal se le practicó la primera cura siendo después conducido á su domicilio.

A las once y cuarto de la mañana de ayer, el coche mortuorio de Caridad que iba á recoger un cadáver del barrio del Molinar, al pasar por el puente vecino á la Petrolera rompió el eje trasero, quedando imposibilitado de andar.

Provisionalmente se le recompuso como Dios dió á entender á los conductores y en aquella forma recogió el cadáver y lo llevó al cementerio con una demora notable.

Las regatas

Ayer, con una brisa fuerte y sostenida del S. O., se celebraron las regatas anunciadas por el Real Club.

Las embarcaciones que debían tomar parte hallábanse *engalanadas* con las velas más grandes que podían soportar sus sencillos cascos; pero el impetu del viento llegó á ser tal y el mar se levantaba de tal modo, que fué preciso recurrir á las fajas de rizos ó cambiar los trapos.

A las once seis minutos y nueve segundos salió la balandra *Mercedes*, propia de D. José Quint Zaforteza; cincuenta y dos segundos después el *Invencible*, de D. Miguel Briñón, y al cabo de dos minutos y treinta segundos el *Maria*, propio de don Cayetano Segura. El primero recorrió el trayecto en 2 horas, 12 minutos, 55 segundos; el segundo rompió el botón y quedó separado de regata al tomar la vuel-

ta de fuera; y el *Maria* lo recorrió en 2 horas, 18 minutos, 24 segundos.

Siguieron después los botes *Hipos*, *Portitxol*, *Otelo* y *Paco Maria*, propios de los Sres. Salom y Rullán el primero, el segundo de D. Arnaldo Garau, el tercero de D. Andrés Bestard y el cuarto de D. Francisco García. En este grupo de embarcaciones, puede decirse que estaba la médula de la fiesta, pues todas ellas, si bien de corte diferente, son de igual andar y cada una de por sí presenta un bonito aspecto. Dada la señal de salida y cazadas escotas, salieron del muelle en demanda del Terreno, pero como el mar había ido creciendo y el *Hipos* tomó dos veces agua por la borda y quedó medio lleno, se retiró también del regateo y siguieron los otros tres. El *Paco Maria* dió la vuelta al trayecto señalado en 2 horas, 18 minutos, 26 segundos, y el *Otelo* en 2 horas, 19 minutos, 35 segundos.

Del otro grupo, compuesto de los botes *Colón*, *Peral*, *Jaime Ferrer* y *Aurora*, tan solo se presentó listo á tiempo el último, pero no los otros por haber ido, en previsión del tiempo, á cambiar las velas.

Salieron después el *Magdalena* y el *Chispa* de D. Juan Monfort y de D. Mateo Rotger respectivamente. El último recorrió el trayecto en 2 h. 22 m. 56 s. y el primero en 2 h. 26 m. 17 s.

De las embarcaciones menores salió tan solo el *Carmen* de D. José Segura, que al hallarse en el último tercio del trayecto de la boya de poniente á la de llegada, rompió el palo, siendo inmediatamente auxiliado por diferentes embarcaciones del Club y otras extrañas.

Tampoco acudieron á la cita el *Jaime Ferrer* por haber roto el batón y el *Joven Francisca* por haber roto el palo.

El resultado de las regatas no pudo ser más satisfactorio, pues era de esperar mayores averías de las reseñadas por haber sobra de viento y de mar si se atiende á la poca eslor de las embarcaciones que en ellas tomaron parte, como lo demuestra la gran cantidad de agua que les saltó dentro.—*C.*

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Las Capitanías generales
Madrid 6 á las 19:10 m.

Se ha reunido la junta consultiva de Guerra para el asunto de las capitanías generales.

Confírmase que en aquel cuerpo existe la opinión de que suscitan las de Sevilla y Burgos.

Aconsejarán que se traslade á León la Capitana de la Coruña.

Déjase al Gobierno la facultad de crear al octavo cuerpo de ejército, dividiendo sus fuerzas entre la Coruña y Valladolid.

Noticias varias

Madrid 6 á las 12:40 m.

Don Venancio Gonzalez regresará á Madrid el día 15 del actual.

Entonces marchará á San Sebastián el Sr. Segasta.

El Marqués de la Vega de Armijo, ha salido para su castillo de Muz.

Indícase para los próximos ascensos á general de división á los Sres. Zapino y Cappa.

El arresto de oficiales ocurrido en Valladolid no reviste importancia alguna.

Se trata únicamente de pequeñas faltas de orden interior.

Asuntos políticos

Madrid 6 á las 12:55 m.

En los círculos políticos se ha hablado hoy con insistencia de la necesidad de que se reúnan las Cortes en Octubre próximo, á fin de aprobar cuanto antes la ley de Administración local y que rija para el 15 de Noviembre; verificándose también las elecciones municipales, porque, en caso contrario, se daría la razón á los republicanos al sostener que la suspensión de dichas elecciones obedeció tan solo al empeño del Gobierno de arreglar á su antojo la máquina electoral.

Otras noticias

Madrid 6 á las 1:45 m.

En Barcelona ha sido detenidos tres tripulantes de la corbeta griega *Efriska*, surta en aquel puerto, que intentaron asesinar al capitán.

